



本日1学期の終業式を行いました。個々には課題を持ちながらも、一人一人がそれぞれのペースで成長していく姿を見ることができました。成長の過程には「反省」することが大切であることを多くの先人が語っています。古くは『論語』に「吾れ日に三たび吾が身を省る。人のために謀りて忠ならざるか、朋友と交わりて信ならざるか、習わざるを伝うるか。」とあるそうです。これは、孔子の弟子である曾子の言葉で、「わたしは毎日何度もわが身について反省する。人のために考えてあげてまごころからできなかったのではないか。友達と交際して誠実でなかったのではないか。よくおさらいもしないことを（受けうりで）人に教えたのではないかと。」という現代語訳になるそうです

(<https://www.kmes-kanagawa.or.jp/assets/pdf/message/R0511.pdf> より引用)。また、松下幸之助さんは、「誰でもそうやけど、反省する人はきっと成功するな。本当に正しく反省する。そうすると次になにをすべきか、なにをしたらいいか、ということがきちんとわかるからな。それで成長していくわけや、人間として。けど、反省せんと、そういうことがわからへんからな。同じことをするわけや。間違いを繰り返すということやな。」と言っておられます。これらの言葉から、本当に愚かなことは、間違ったことをすることではなく、同じ間違いを繰り返すということだと分かります。また、成功したことでも同じことを繰り返すだけでは、さらなる成功は望めないということも言えるのではないのでしょうか  
(<https://toyokeizai.net/articles/-/85654> より引用)。

明日から8月27日まで39日間の夏休みです。ぜひ、1学期の自分に、またその日一日の出来事に思いを巡らせ、良かったことも良くなかったことも、次に生かすにはどうすればいいかを考える時間を取ってください。そして2学期始業式の日には、全員が健康で明るい笑顔で登校してくれることを願っています。

## <夏休み中の主な予定> 下記以外に3年生は各高校のOHSがあります。各自で確認ください。

- 7月 22日(月)～24日(水)・26日(金) 学習会(希望者)
- 27日(土) 県中総体(バレー、陸上)
- 28日(日) 吹奏楽コンクール、県総体(バレー)、人権生涯学びたい
- 29日(月)・30日(火) 県総体(卓球)
- 8月 1日(木) ナイター陸上
- 7日(水) 但馬中学生からのメッセージ
- 8日(木) 理科・数学甲子園ジュニア
- 8日(木)・9日(金) 英語スキルアップ事業
- 9日(金)・10日(土) カデット但馬大会
- 13日(火)～15日(木) 学校閉庁
- 19日(月) 全校登校日(この後、課題未提出者の学習会を予定)
- 24日(土) PTA親子奉仕作業、バスケットサマーカップ
- 25日(日) 香美町総合防災訓練
- 28日(水) 2学期始業式



## <但馬中学校総合体育大会> 7月13日(土)・14日(日)

各部にとって大きな目標となる大会、但馬中学総体が開催されました。7月4日に行った壮行会では、各部のキャプテンから「お世話になった方への感謝の気持ちをもって、最後までしっかりプレーしたい。そして、必ず良い成績を残したい。」といった強い決意表明がありました。その言葉どおり、どの部も最後まであきらめない懸命のプレーをしてくれました。各部の成績を紹介します。

- 男子バレーボール部 予選リーグ 第1試合 2-0 梁瀬中学校  
<優勝> 第2試合 2-0 和田山中学校  
決勝トーナメント 準決勝 2-0 豊岡北中学校  
決勝 2-1 日高東中学校
- 女子バレーボール部 2回戦 2-0 竹野中学校  
<ベスト8> 3回戦 0-2 日高西中学校
- 男子バスケットボール部 1回戦 56-34 八鹿青溪中学校  
<第3位> 2回戦 54-42 養父中学校  
準決勝 33-50 豊岡南中学校
- 男子卓球部 団体戦 予選リーグ 第1試合 3-0 出石中学校  
<第3位> 第2試合 3-2 香住第一中学校  
第3試合 2-3 日高西中学校  
決勝トーナメント 1回戦 3-1 但東中学校  
準決勝 1-3 豊岡北中学校  
個人戦 ベスト16 池口遙人
- 女子卓球部 団体戦 予選リーグ 第1試合 3-0 但東中学校  
<優勝> 第2試合 3-1 夢が丘中学校  
決勝トーナメント 準決勝 3-0 和田山中学校  
決勝 3-1 八鹿青溪中学校  
個人戦 第3位 森井晴日  
ベスト8 西崎佐智 井上結乃華  
ベスト16 今岡由貴 西村さくら
- ★吹奏楽部 7月28日(日)に豊岡市民会館で行われる吹奏楽コンクールに向け、あとひと頑張りです。

吹奏楽部については文化祭(10月26日予定)までは3年生も活動をしますが、それ以外の運動部についてはこの夏休み中に3年生が引退し、1・2年生が主体となった活動に変わります。それぞれの部でしっかり引継ぎ、さらに伸ばして行って欲しいと思います。

3年生はいよいよ進路決定に向けて、2年生は部活動をはじめ学校のリーダーとして、1年生はそれを支える中堅学年に向けて、それぞれ進み始める時です。

冒頭にも書きましたが、日々良い反省をして、今よりも良くするには何を改善すれば良いのかを考えながらこの夏休みを乗り切ってください。

### 生徒会 SNS の心得

- 利用する時間は夜10時まで
- 「おやすみ」が会話をやめる合言葉
- 個人情報流さない
- 悪口やうわさなどを書き込まない
- 他人の写真や動画を許可無く載せない